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Alexandre Brusamarello

Doação de órgãos: entenda quem pode ser um 
doador e como é realizado o processo em Bento

Em Bento Gonçalves, por meio de uma equipe de enfermeiros treinados, o Hospital Tacchini 
realiza a captação de córneas; os outros órgãos captados na instituição são realizados por uma 
equipe especializada da Central Estadual de Transplantes de Porto Alegre

Inscrições para o Passe 
Livre Estudantil tem data
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O programa do governo RS, adotado pela 
prefeitura de Bento, custeia o transporte de 
estudantes que precisam se deslocar para 
instituições de ensino em outra cidade
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Jovem de 21 anos é preso em Imbé após matar 
mulher com pelo menos 40 facadas em Bento

O criminoso foi preso na sexta-feira, 25/08; ele estava foragido desde o dia 19 de agosto, 
data em que matou Josiane dos Santos Rodrigues, de 32 anos, natural de Sapucaia do Sul

Rio Grande do Sul lança 
campanha que apoia 
doação de órgãos e tecidos
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Atualmente, o Estado tem mais de 2.700 
pessoas aguardando por um transplante, 
destas, 1.307 estão na lista de espera 
para receberem um novo rim

O Amor Vive

Delegacias rurais vão se 
tornar realidade, segundo 
governo estadual 

Repressão ao crime
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Presidente Lula afirma 
que 38º ministério deve 
ser criado em breve 
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A pasta deve abrigar as Pequenas 
e Médias Empresas, além de alocar 
parlamentares de “partidos de oposição”

Mais um
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Saúde

Um ato de amor e que dá esperança: o que é e como funciona a 
captação de órgãos em Bento Gonçalves
A enfermeira 
responsável pela 
Comissão Intra 
Hospitalar para 
Doação de Órgãos 
do Hospital Tacchini, 
Ana Turmina, explica 
como é o processo

Suellen Krieger
A notícia de que o apresenta-

dor Fausto Corrêa da Silva, popu-
larmente conhecido como Faus-
tão, teria que se submeter a uma 
cirurgia de transplante de coração, 
circulou por todo país nas últimas 
semanas e reacendeu o alerta para 
que a população se conscientize e 
converse com seus familiares so-
bre o assunto, manifestando o inte-
resse em ser um doador.

A doação de órgãos é um ato 
pelo qual podem ser retirados ór-
gãos ou tecidos de uma pessoa viva 
ou falecida (doadores) para serem 
utilizadas no tratamento de outras 
pessoas (receptores), com a finali-
dade de restabelecer as funções de 
um órgão ou tecido doente.

O doador falecido após morte 
cerebral é o paciente cuja morte 
cerebral foi constatada segundo 
critérios definidos pela legislação 

do país e que não tenha sofrido pa-
rada cardiorrespiratória. O doador 
falecido nesta condição pode doar 
coração, pulmões, fígado, pâncreas, 
intestino, rins, córnea, vasos, pele, 
ossos e tendões. 

Já o doador com cuja morte foi 
constatada por critérios cardior-
respiratórios (coração parado), 
nesta condição pode doar apenas 
tecidos para transplante: córnea, 
vasos, pele, ossos e tendões.

De acordo com a enfermeira 
responsável pela Comissão Intra 
Hospitalar para Doação de Órgãos 
do Hospital Tacchini, Ana Turmina, 
independente do tipo de morte, 
antes de confirmar se uma pessoa 
realmente pode ou não ser um do-
ador de órgãos, é feita uma investi-
gação para descobrir se ela possuía 
comorbidades. 

“Se ele pode ser doador, a gen-
te consulta a família. Se a família 
autorizar, iniciamos com os nossos 

exames, que vão dizer quais órgãos 
podem ser doados”, explica.

Ainda segundo Ana, em situ-
ações em que não há uma causa 
para a morte, ou a causa é consi-
derada desconhecida, não é pos-
sível prosseguir com a doação de 
órgãos.

NÚMEROS
Conforme Ana, depois da pan-

demia de COVID-19, houve uma 
redução do número de captações 
de órgãos no Hospital Tacchini. 
Contudo, ela enfatiza que é muito 
raro uma família negar a doação, 
quando existe a possibilidade para 
tal ato.

“Tivemos três mortes ence-
fálicas, em que foi doado coração, 
fígado, rim, pulmão, córneas. En-
tão, três pessoas doaram múltiplos 
órgãos”, afirma.

Segundo a profissional, um 
dos motivos que pode explicar a re-
dução é que do total dos óbitos re-

gistrados em 2022, poucos tinham 
o perfil para doador, a maioria não 
se encaixava dentro dos critérios 
necessários.

Já em 2023, até o momento, 
ocorreram 14 doações, sendo duas 
por múltiplos órgãos, de morte en-
cefálica, onde foram doados rins, 
fígado, parte do pulmão, um cora-
ção e córnea.

CAPTAÇÕES 
O Hospital Tacchini, por meio 

de uma equipe de enfermeiros 
treinados, só realiza a captação de 
córneas. Após o procedimento, o 
órgão é encaminhado para o Banco 
de Olhos de Caxias do Sul do Hos-
pital Geral.

Os outros órgãos captados no 
Hospital Tacchini, são realizados 
por uma equipe especializada da 
Central Estadual de Transplantes 
de Porto Alegre, que vai até a ins-
tituição, realiza a captação e leva 
os órgãos, que serão distribuídos 
conforme a lista de espera e outros 
critérios importantes.

“Um coração, por exemplo, 
não dá para captar aqui e levar 
para São Paulo, porque o tempo é 
muito curto, já que o coração tem 
[no máximo] quatro horas para ser 
retirado e implantado”, explica.

O tempo que cada órgão 
aguenta após ser captado, varia. De 
acordo com Ana, o pulmão aguenta 
seis horas, por isso, assim como co-
ração, também não pode ser man-
dado para muito longe.

“O rim tem até 18 horas e o fí-
gado até 12 horas para ser implan-

tado. As córneas têm 18 dias. Osso 
até cinco anos ", esclarece.

UM ATO DE AMOR
O ciclista Eduardo Henrique 

Greggio, de 36 anos, teve a morte 
encefálica confirmada através da 
realização de dois exames clínicos 
e um de imagem, na tarde do dia 
23 de setembro de 2022. Ele esta-
va internado em estado grave na 
Unidade de Terapia Intensiva (UTI) 
do Hospital Tacchini, após ter sido 
atropelado por uma caminhonete 
Amarok, dias antes.

Apesar do momento de inten-
sa dor e choque, a esposa Mônica 
Fiorotto Greggio e a cunhada Gra-
ziela Greggio Cazer, decidiram doar 
os órgãos dele. Eduardo foi doador 
de coração, córneas, rins e pulmão.

“Minha cunhada e eu passa-
mos três dias acompanhando a 
situação do meu marido. Na sexta-
-feira, dia 23 de setembro, recebi 
uma ligação de que precisaríamos 
ir até o hospital. Chegando lá, nos 
informaram da situação dele, que 
estariam realizando testes para 
confirmar a sua morte cerebral. 
Infelizmente, essa foi uma notícia, 
que embora soubéssemos da gra-
vidade e talvez esperássemos por 
isso, a confirmação é sempre dolo-
rida”, relata.

Mônica afirma que diante 
da situação, de mãos dadas com 
a cunhada e emocionadas com o 
momento, questionaram como po-
deriam fazer a doação de órgãos do 
Eduardo.

“Lembro que nem aguardamos 

o pedido do hospital. Dissemos que 
os órgãos que pudessem ser doa-
dos, poderiam e deveriam ser. Não 
tenho lembrança de conversar com 
meu marido, em vida, sobre esse 
assunto, pois sempre foi um assun-
to que eu desviava. Não gostava de 
falar sobre a morte. Então, na ver-
dade, foi uma vontade da família”, 
conta.

Mônica acredita que seria um 
ato de egoísmo se não optassem 
por realizar a doação de órgãos 
dele.

“Meu marido não volta mais, 
mas ele pode estar salvando não 
uma pessoa, mas várias. Como dis-
se minha cunhada, não é apenas 
uma pessoa que nasce de novo, 
nasce uma mãe, um pai, talvez 
um filho, um marido ou esposa, 
demais familiares e amigos, en-
fim, todos têm uma nova chance”, 
ressalta.

Embora a decisão possa cau-
sar dúvidas e medo, Monica re-
força que o ato vale a pena, já que 
pode salvar várias vidas.

“Lembro que, no nosso caso, 
o processo todo demorou um dia 
e meio e isso nos cansou bastante. 
Mas hoje, olhando para trás, não 
foi nada perto de todo o bem que 
a nossa decisão trouxe a cada um 
desses que foram beneficiados. 
Gostaria que todos pensassem 
nesse assunto com carinho, pois 
é um ato tão simples, mas de um 
significado tão grandioso, ofere-
cer uma nova chance. É muito no-
bre”, finaliza Mônica.

Alexandre Brusamarello
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Publicidade médica

Em seis meses, Conselho de Medicina 
do RS registra 133 denúncias
Os casos mais 
comuns são de 
autopromoção e 
a mercantilização 
do ato médico, 
como divulgação de 
valores, descontos e 
formas de pagamento 
de consultas nas 
redes sociais

Entre janeiro e junho de 
2023, o Conselho Regional de 
Medicina do Estado do Rio 
Grande do Sul (Cremers) rece-
beu 133 denúncias relaciona-
das à publicidade médica inde-

vida. Para nível de comparação, 
em todo 2022 foram registradas 
94 denúncias.

Os casos mais comuns são 
de autopromoção (como pu-
blicação de fotos de ‘antes e 
depois’ de procedimentos), a 
mercantilização do ato médico, 
como divulgação de valores, 
descontos e formas de paga-
mento de consultas nas redes 
sociais, entre outros.

“As publicações devem ter 
caráter informativo e educativo, 
e não promocional. É preciso 
manter uma postura ética, ten-
do como objetivo a divulgação 
de conteúdo cientificamente 
comprovado, válido, pertinente 
e de interesse público”, afirma 
o coordenador da Comissão de 
Divulgação de Assuntos Médi-
cos (Codame), Dr. Geraldo Jotz.

A Resolução 1974/11 do 

Conselho Federal de Medicina 
estabelece os critérios nortea-
dores da propaganda em Me-
dicina, incluindo a divulgação 
de assuntos médicos nas redes 
sociais. 

O descumprimento às re-
gras pode levar o profissional 
a responder uma sindicância 
e/ou um processo ético-profis-
sional, e nos casos mais graves, 
pode resultar até na cassação 
do registro do médico.

Além de ser responsável 
pelo recebimento e análise das 
denúncias sobre o tema, a Co-
dame também tem a função de 
orientar os médicos em todos os 
aspectos relativos à publicidade.

Dúvidas e/denúncias po-
dem ser encaminhadas através 
do e-mail codame@cremers.
org.br ou do telefone (51) 
3300.5400 – Ramal 208.

Exercício ilegal da Medicina em pauta
No primeiro semestre de 

2023, o Conselho Regional de 
Medicina do Estado do Rio Gran-
de do Sul (Cremers) recebeu 190 
denúncias de exercício ilegal da 
medicina. O número é quase três 
vezes maior em comparação ao 
registrado no primeiro semes-
tre de 2022, quando 63 pessoas 
foram denunciadas por realizar 
atos médicos de forma ilegal.

“Temos observado, ao longo 
dos últimos anos, um aumento 

crescente na invasão das ati-
vidades médicas por outras 
categorias profissionais, e isso 
se reflete na quantidade de de-
núncias”, afirma o presidente do 
Cremers, Carlos Sparta. No ano 
passado, o número já havia sido 
129% maior em relação ao ano 
anterior.

A maioria dos registros está 
relacionada à realização de trata-
mentos invasivos, especialmente 
na área da dermatologia estética, 

por não médicos. “Esses procedi-
mentos, apesar de aparentemen-
te simples, não são isentos de 
riscos e podem causar compli-
cações se não forem realizados 
por profissionais capacitados, 
com conhecimento e habilidade 
suficientes para avaliar os da-
nos de forma precoce, realizar 
o diagnóstico correto e prevenir 
sequelas”, afirma o coordenador 
de Fiscalização do Cremers, Dr. 
Geraldo Jotz.

O Amor Vive

Estado lança campanha de doação 
de órgãos e tecidos
Atualmente, o Rio 
Grande do Sul 
tem mais de 2.700 
pessoas aguardando 
por pelo transplante 
de algum órgão 

O governo do RS lançou, na se-
gunda-feira, 28/08, no Mirage Cir-
cus, em Porto Alegre, a campanha O 
Amor Vive. A campanha nasceu no 
meio do picadeiro, lembrando que 
o maior espetáculo é o da vida. Com 
cores e luzes vibrantes, o cenário 
de encantamento e fantasias lan-
çou holofotes sobre uma poderosa 
mensagem de humanidade.

O evento contou com a pre-
sença do vice-governador Gabriel 
Souza, das secretárias da Saúde, 
Arita Bergmann, e de Comunicação, 
Tânia Moreira, e do proprietário da 
casa, o ator Marcos Frota. 

O vice-governador Gabriel 
Souza (MDB) destacou a importân-
cia da união dos Poderes em bene-
fício da causa. 

“Esta é uma pauta de todos nós 
e, com esta campanha, esperamos 
que mais gaúchos informem a sua 
vontade aos seus familiares, garan-
tindo mais uma chance a quem está 
na fila de espera por um transplan-
te”, afirmou.

Parceiro e apoiador da ação, 

Marcos Frota foi designado embai-
xador da campanha. Em temporada 
na capital gaúcha, o Mirage Circus 
ofereceu uma sessão extra e gra-
tuita, na tarde desta segunda, para 
que a campanha fosse lançada. 

A secretária Arita falou sobre o 
propósito da campanha. "Se quiser-
mos falar de amor, temos que falar 
de doação de órgãos. Queremos di-
minuir a angústia das pessoas em 
lista de espera", afirmou.

A ocasião reuniu pacientes 
transplantados, pessoas que se en-
contram na lista de espera e outros 
convidados envolvidos com a cau-
sa, como o médico Fernando Lu-
chese e a presidente da Associação 
Nacional de Pré e Pós-Transplanta-
dos, Maríndia Lahm.

NÚMEROS
No Rio Grande do Sul, em 2023, 

a doação de órgãos aumentou 36%, 
em relação ao mesmo período do 
ano passado. Entre janeiro e agos-
to de 2023, foram registrados 424 

transplantes de órgãos e, até julho 
deste ano, 795 transplantes de teci-
dos (córneas, ossos e pele). 

Os transplantes de rim (306) e 
de fígado (85) foram os dois tipos 
com maior número de procedimen-
tos realizados.

De janeiro a julho de 2023, a 
Central Estadual de Transplantes 
registrou que 441 órgãos foram 
captados, de 164 doadores efetivos 
(cada doador pode doar mais de 
um órgão), para transplantes. Esse 
número poderia ser maior, se pos-
síveis doações não fossem negadas 
pelas famílias de potenciais doado-
res que apresentam morte encefáli-
ca, condição essencial para doação.

LISTA DE ESPERA
O Estado tem hoje mais de 

2.700 pessoas aguardando um 
transplante. Atualmente, 1.307 
estão na lista para receberem um 
novo rim. Em segundo lugar vem o 
transplante de córneas, com 1.202 
pessoas na fila de espera.

Rodrigo Ziebell/Ascom GVG
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Educação

Bento: inscrições para o "Passe Livre 
Estudantil" serão de 11 a 29/09

A prefeitura de Bento Gon-
çalves, por meio da secretaria 
de Gestão Integrada e Mobili-
dade Urbana (Segimu), informa 
que as inscrições para progra-
ma “Passe Livre Estudantil”, 
do governo estadual, iniciarão 
no dia 11 e seguirão até o dia 
29 de setembro. Podem se 
inscrever os estudantes regu-
larmente matriculados em ins-
tituições de ensino, com renda 
per capita familiar não superior 
a um 1,5 salário mínimo regio-
nal e que necessitem se deslo-
car entre um município e outro 
(por exemplo, de Bento para 
Caxias do Sul).

Conforme o secretário Hen-
rique Nuncio, este é um pro-
grama que promove a inclusão 
social e a igualdade de oportu-
nidades. “Um passo importante 
que promove igualdade, opor-
tunidade e incentivo aos estu-
dos. Assim, a prefeitura buscou 
estar integrada nesse projeto 

Conforme o 
secretário Henrique 
Nuncio, este é 
um programa que 
promove a inclusão 
social e a igualdade 
de oportunidades

do governo do Estado”, destaca.
As inscrições podem ser 

realizadas na secretaria Mu-
nicipal de Gestão Integrada e 
Mobilidade Urbana, localizada 
na rua 10 de Novembro, nº. 190 
(Complexo Administrativo), no 
bairro Cidade Alta. Informações 
no telefone ou WhatsApp (54) 
3055-7389. 

COMO TER ACESSO 
AO BENEFÍCIO?
É necessário o estudante 

ter a carteira estudantil das 
instituições relacionadas: As-
sociação dos Estudantes do Rio 
Grande do Sul (AERGS), União 
Gaúcha dos Estudantes (UGES) 
e/ou União Estadual dos Estu-
dantes (UEE).

DOCUMENTOS NECESSÁRIOS:

- Uma foto 3x4;

- Carteira de identificação estudantil;

- Formulário cadastral, declaração de grupo familiar;

- Registro de matrícula em instituição regular de ensino localizado 
em um dos municípios abrangidos pelo benefício e diverso do município 

de residência do(a) beneficiário(a);

- Comprovação dos dias de aula do(a) aluno(a) beneficiado(a), bem 
como previsão do recesso letivo, expedido pela instituição de ensino;

- Cópia de documento de identificação oficial do (a) estudante;

- Comprovante de renda do(a) beneficiário(a) e de todos os inte-
grantes do grupo familiar, conforme Anexo II, Decreto n° 50.832/13;

- Cópia do comprovante de residência do(a) estudante em municí-
pio localizado na área de abrangência do benefício;

- Comprovante de frequência mínima de 75% (setenta e cinco por 
cento) do período letivo anterior - dispensado em caso de estudantes 

matriculados (as) no primeiro semestre ou primeiro ano letivo.

Bento

Município se candidata para receber 
vôlei nos Jogos Intermunicipais do RS
De acordo com o 
secretário de Esporte 
e Desenvolvimento 
Social, receber 
os jogos seria um 
exemplo para mais de 
mil crianças e jovens 
que o praticam na 
base do Bento Vôlei

Lucas Marques
A secretaria de Esporte e 

Lazer do Rio Grande do Sul, co-
mandada pelo secretário Danr-
lei de Deus, promoveu reunião 
com secretários de Esportes 
de oito municípios gaúchos na 
última segunda-feira, 28/08. O 
tema de encontro foi a realiza-

ção dos Jogos Intermunicipais 
do Rio Grande do Sul, que serão 
realizados, a princípio, em 9 e 
10 de dezembro. O secretário 
apresentou as condições para 
os municípios sediarem as eta-
pas e os formatos dos jogos. 
O secretário de Esporte e De-
senvolvimento Social de Bento 
Gonçalves, Eduardo Viríssimo, 
esteve presente.

Foi definido que serão qua-
tro modalidades de esporte 
coletivo: basquete, futsal, han-
debol e vôlei. Há a possibilidade 
de serem realizadas competi-
ções de atletismo (100m, 200m, 
400m, 800m e 1500m). As ins-
crições começam em setembro.

Viríssimo destacou que 
Bento se candidatou para re-
ceber os jogos de vôlei, visto a 
tradição da cidade no esporte 
com a presença do Bento Vôlei, 
por exemplo, e a sua estrutura 
disponível. “Gostaríamos de 

sediar todos [as modalidades], 
porém, entendia que a estrutu-
ra de hoje nos dá possibilidade 
de receber uma modalidade, 
pela grandiosidade do evento. 
Nos candidatamos ao vôlei por 
entender que, recebendo aqui 
estes jogos, seremos exemplos 
para mais de mil crianças e jo-
vens que hoje fazem este espor-
te na base do Bento Vôlei, além 
de movimentar a cultura do 
esporte da cidade. Nossa eco-
nomia e turismo sai ganhando, 
a exemplo de outros eventos 
esportivos nacionais e interna-
cionais que para cá vem”, afirma 
o secretário.

"Expomos nossas virtudes 
enquanto cidade, referência no 
esporte, e foi bem aceita pela co-
missão e pelo secretário do Es-
tado. Agora, aguardamos os re-
sultados”, pontua o Viríssimo. O 
resultado das cidades sede será 
divulgado nos próximos dias.

Patrona da Feira do Livro é anunciada
A escritora e historiadora 

Mary Del Priore será a patrona 
da 38ª Feira do Livro de Bento 
Gonçalves. O convite oficial foi 
realizado no dia 24 de agosto.

Mary Del Priore é autora 
de mais de 50 livros que ver-
sam sobre os fatos históricos do 
Brasil. Pelo seu olhar já foram 
editados livros como “História 

do amor no Brasil”, “História 
das crianças no Brasil”, “Sobre-
viventes e guerreiras”, “História 
das mulheres no Brasil”, entre 
outros estudos de diferentes te-
máticas relacionadas a História. 
Seu último livro é “Tarsila – Uma 
vida doce-amarga”. Foi eleita, 
em 2021, pela opinião pública 
por meio da revista “Aventuras 

na História”, a “Melhor Historia-
dora do Brasil” e “Escritora de 
Destaque”.

A feira ocorre de 04 a 15 
de outubro, na Via Del Vino. O 
tema será “O livro como ferra-
menta da memória” e o slon-
gan “Criando e [Re]Contanto 
Memórias”. Geraldo Farina será 
o escritor homenageado.
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Política

Lula anuncia criação do Ministério das Pequenas 
e Médias Empresas; pasta "será da oposição"
Políticos do 
Republicanos e 
do Progressistas, 
partidos de ‘oposição’ 
ao governo Lula, 
são contados 
para assumirem o 
comando do 1º e 2º 
escalão

Lucas Marques
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT) afirmou, na última 
terça-feira, 29/08, que criará um 
ministério para tratar de assuntos 
relacionados a pequena e média 
empresa, atendendo assim quem 
quer empreender no país. Será a 
38ª pasta do governo federal.  

A meta, segundo ele, é criar 
mais de dois milhões de empregos 
com carteira assinada até o fim do 
ano. No primeiro semestre, o sal-
do foi de 1.023.540 novos postos 
de trabalho.

“Mas sabemos que tem muita 
gente que não quer carteira assi-
nada. Está cheio de gente que está 
querendo ser empreendedor indi-
vidual, ser empreendedor coleti-
vo. Então nós vamos criar, eu estou 
propondo a criação do ministério 
da pequena e média empresa, das 
cooperativas e dos empreendedo-

res individuais, para que tenha um 
ministério específico para cuidar 
dessa gente que precisa de crédito 
e de oportunidade”, disse Lula du-
rante o programa semanal Conver-
sa com o Presidente.

“Esse é o papel do Estado, 
criar condições para as pessoas 
poderem participar”, argumentou 
Lula, destacando que os pequenos 
negócios geram de 60% a 70% dos 
empregos formais do país.

“Nós precisamos entender 
que essa gente tem importância 
e precisamos dar condições des-
sas pessoas terem acesso a crédi-
to para dar o pontapé inicial. Por 
isso, eu quero valorizar muito os 
empreendedores individuais, que-
ro valorizar muito as cooperativas 
e quero valorizar muito a pequena 
e média empresa porque ela gera 
60% ou 70% do emprego desse 
país. E quanto melhor estiver a 
pequena empresa, melhor está a 
grande empresa, melhor está o 
salário, melhor a vida do povo. É 
um ciclo vicioso que não tem mui-
to milagre. A economia não cresce 
quando não se distribui”, acrescen-
tou o presidente.

Durante a campanha eleitoral, 
em 2022, Lula defendeu a criação 
desse ministério, mas ao definir 
sua estrutura ministerial, os pe-
quenos negócios foram contem-
plados com a Secretaria da Micro 
e Pequena Empresa e Empreende-
dorismo, que faz parte do Ministé-
rio do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços, comandado 

pelo vice-presidente Geraldo Alck-
min (PSB).

REFORMA MINISTERIAL
A nova pasta deve acomodar 

um dos ministros que serão anun-
ciados em breve pelo presidente 
para aproximar o PP e o Republi-
canos da base parlamentar do go-
verno no Congresso. Os deputados 
federais André Fufuca (PP-MA) e 
Sílvio Costa Filho (Republicanos-
-PE) são cotados para ocupar os 
cargos.

Em declarações anteriores, 
Lula afirmou que essa aproxima-
ção dará tranquilidade nas vota-
ções de matérias de interesse do 
governo no Congresso Nacional. 
Juntos, os dois partidos detêm 90 
cadeiras na Câmara.

O QUE O PP ACHA DISSO?
Líder da bancada do Progres-

sistas na Assembleia Gaúcha, o 
deputado estadual por Bento Gon-
çalves, Guilherme Pasin, publicou 

vídeo nas redes sociais comentan-
do sobre as especulações da en-
trada do partido no governo Lula. 
Na legenda, Pasin afirma que o 
partido tem posição transparente. 
“Estamos muito bem firmado nos 
valores da direita e isso ficou claro 
na nossa convenção estadual, que 
contou com a grande manifestação 
do nosso presidente nacional Ciro 
Nogueira. Estamos ao lado do Bra-
sil. E não do governo federal.” No 
vídeo, Pasin discursa pontuando 
que “nós somos os reais herdeiros 
da velha Arena. Nós somos os reais 
herdeiros do PDS. Nós somos os 
reais herdeiros da direita gaúcha e 
brasileira”, disse. 

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira, que é do 
Progressistas de Alagoas, apoia, de 
forma discreta, mas visível, o go-
verno Lula. A indicação de cargos, 
emendas e Poder à Câmara fazem 
parte das afeições com o petista.

Pedido da prefeitura
PL do subsídio: sessão 
extraordinária em vista
Na terça-feira, 
a prefeitura de 
Bento protocolou, 
na Câmara, um 
pedido de sessão 
extraordinária; PL 
segue sem previsão 
de ser votado

Lucas Marques
A prefeitura de Bento Gon-

çalves protocolou, na terça-
-feira, 29/08, na Câmara de Ve-
readores, um pedido de sessão 
extraordinária para votação 
do projeto de lei 85/2023, que 
subsidia o aumento da tarifa do 
transporte público urbano. De 
acordo com decreto publicado 
no dia 24 de agosto, a partir 
desta sexta-feira, 1º de setem-
bro, a passagem salta de R$ 5,00 
para R$ 6,00. Com o subsídio, a 
prefeitura irá pagar R$ 1,00 por 
passageiro, ou seja, a passagem 
continuará no patamar atual.

O PL 85/2023 tem causado 
discórdia e queda de braço en-
tre os vereadores. Rafael Pas-
qualotto (Progressistas), que é 
presidente da Casa e quem or-
ganiza a pauta, diz que projeto 
deve ser melhor discutido, sem 
pressa e “com responsabilidade 
com dinheiro público”. Pasqua-

Agência Brasil
lotto protocolou emenda subs-
titutiva (17/2023), onde pede 
que o subsídio seja de R$ 1,50 
e não de R$ 1,00, mas ela foi 
rejeitada pelas Comissões Per-
manentes.

Jocelito Tonietto (PSDB), 
líder do governo na Câmara, 
pede que o projeto seja votado 
logo, sem disputas políticas, vis-
to que o aumento irá cair sobre 
os cidadãos. Anderson Zanella 
(Progressistas), na sessão de 
segunda-feira, 28/08, chegou 
a afirmar, da tribuna, que uma 
espécie de “Ditadura Legisla-
tiva” poderia estar ocorrendo. 
“Será que essa queda de braço 
realmente ela é porque se deva 
dar subsídio ou não, ou é uma 
questão de posicionamento po-
lítico? O que nós não podemos 
ter aqui é um ‘Ditadura Legisla-
tiva’”, afirmou.

Segundo o Regimento Inter-
no da Casa Legislativa, Capítulo 
II, sessão V, a sessão extraordi-
nária deverá ser convocada com 
pelo menos 48 horas de antece-
dência. 

OUTROS PROJETOS
Além do projeto do subsí-

dio, a prefeitura solicitou a dis-
cussão e votação de outros dois 
projetos: abertura de crédito 
para a Lei Paulo Gustavo, no va-
lor de R$ 1.016.645,02, e aber-
tura de crédito de R$ 80.123,93 
para instalação elétrica na EMI 
Luz do Amanhã, no bairro Vila 
Nova.



SERRANOSSA | Sexta-feira, 1º de setembro de 20236
Divirta-se com o Jogo 
dos 7 Erros na página 14 Assembleia RS

Frentes Parlamentes se movimentam em ações de trânsito nas 
escolas, meio ambiente, conscientização ao suicídio e o agro

Lucas Marques
A semana foi movimentada 

para as Frentes Parlamentares 
da Assembleia Legislativa do Rio 
Grande do Sul. Temas como ensi-
no de trânsito nas escolas, preo-
cupações com o meio ambiente, 
conscientização da valorização à 
vida e segurança no campo foram 
pautas nos encontros promovi-
dos nos grupos criados por depu-
tados estaduais.

Até o momento, a 
Assembleia gaúcha 
conta com mais 
de 200 Frentes 
Parlamentares

TRÂNSITO
Na segunda-feira, 28/08, a 

Frente Parlamentar em Defesa 
do Trânsito Seguro, presidida 
pelo deputado estadual Gustavo 
Victorino (Republicanos) reuniu 
entidades governamentais e não 
governamentais para debater os 
altos índices de acidentes envol-
vendo motocicletas, a combina-
ção de álcool e direção, desrespei-
to à legislação, a falta de verbas 
para o sistema de trânsito nos 
pequenos municípios e a falta de 
conscientização dos motoristas.

Ao fim do encontro, Victori-
no afirmou que irá apresentar à 
secretaria estadual de Educação 
a proposta de elaboração de uma 
ementa para uma disciplina pa-
drão de educação para o trânsito 
em toda a rede do ensino. “Se for 
salva apenas uma vida, a Frente 

Parlamentar em Defesa do Trân-
sito Seguro já terá cumprido o seu 
papel”, assegurou o deputado.

MEIO AMBIENTE
Também na segunda-feira, 

28/08, ocorreu a instalação da 
Frente Parlamentar para Debater 
e Acompanhar as Mudanças Cli-
máticas no RS. Proposta pela de-
putada Delegada Nadine (PSDB), 
o grupo tem o objetivo de pro-
mover a conscientização e edu-
cação pública sobre as mudan-
ças climáticas e seus impactos, 
alinhando-as ao compromisso de 
neutralizar emissões líquidas de 
gases de efeito estufa até 2050. 
Segundo a deputada, a Frente 
Parlamentar irá contar com a co-
laboração do ProClima2050, que 
é o conjunto de ações e projetos 
da Política Estadual para Mudan-
ças Climáticas do governo do Rio 

Grande do Sul.
SETEMBRO AMARELO
No sábado, 26/08, a Frente 

Parlamentar de Enfrentamento 
ao Suicídio promoveu o “Encon-
tro Pela Vida”. A iniciativa marcou 
o início das atividades do Setem-
bro Amarelo, mês dedicado à 
conscientização e valorização da 
vida. A deputada estadual Eliana 
Bayer (Republicanos), presiden-
te da Frente, também promoveu 
a arrecadação de mais de 130 
kits contendo fraldas e produtos 
de higiene, que foram entregues 
à Santa Casa e serão distribuídos 
para mães em situação de vulne-
rabilidade social que são atendi-
das pelo hospital.

SEGURANÇA NO CAMPO
Em reunião da Frente Parla-

mentar de Combate aos Crimes 
Agropecuários, realizada nesta 

terça-feira, 29/08, o presidente 
do grupo, deputado estadual por 
Bento Gonçalves, Guilherme Pa-
sin (Progressistas), afirmou que, 
diante dos temas debatidos, será 
encaminhada a realização de um 
seminário para tratar do georre-
ferenciamento das propriedades 
rurais junto à Famurs, Farsul, 
secretarias de Estado e demais 
entidades do setor.

“O georreferenciamento não 
apenas aprimora a gestão das 
propriedades rurais, mas tam-
bém desempenha um papel fun-
damental na prevenção e com-
bate aos crimes agropecuários. 
Ao promover a transparência e 
a segurança na delimitação das 
áreas, estamos dando um pas-
so importante para garantir um 
ambiente rural mais protegido e 
produtivo”, explica Pasin.

Tributos
No Senado, Leite defende a Reforma

Em sessão especial realizada 
nesta terça-feira, 29/08 no Se-
nado, em Brasília, o governador 
Eduardo Leite (PSDB) defendeu 
a aprovação da Reforma Tributá-
ria em tramitação na Casa. Os go-
vernadores de todos os Estados 
brasileiros foram convidados a 
participar de um debate sobre 
o tema, mediado pelo presiden-
te do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG).

Em sua fala, Leite ressaltou 
o apoio à realização da reforma e 
pediu o fim da guerra fiscal entre 
as unidades federativas.

“É fundamental simplificar 
nosso modelo tributário, e a re-
forma vai ser a grande respon-
sável pelo ganho mais rápido 
de produtividade da economia 
nacional. É importante também 
que possamos evoluir para su-
perar os conflitos federativos 

que se estabelecem a partir do 
modelo tributário anacrônico 
que temos hoje”, disse o governa-
dor. “A guerra fiscal é altamente 
ineficiente do ponto de vista 
produtivo. Os incentivos não são 
racionalizados para que ganhos 
econômicos sejam gerados. A re-
forma aprovada na Câmara dos 
Deputados é um avanço, mas o 
Senado deve promover um aper-
feiçoamento.”

O Partido dos Trabalhadores 
(PT) quer a anulação do processo 
de impeachment da ex-presidente 
Dilma Rousseff (PT) no Congres-
so e a devolução simbólica de seu 
mandato. O pedido ocorre após o 
arquivamento da ação de improbi-
dade pelas “pedaladas fiscais” no 
Tribunal Regional Federal da 1ª 
Região (TRF-1).

“A presente resolução tem 
como objetivo principal reparar o 

De forma simbólica
PT quer mandato de Dilma

seu passado recente, ao corrigir um 
dos maiores equívocos jurídico-
-políticos perpetrados contra uma 
mulher séria, honesta e dedicada 
à causa pública, Dilma Vana Rous-
seff, quando injustamente lhe foi 
imputada a sanção de perda do 
cargo de Presidente da República, 
decorrente de um hipotético crime 
de responsabilidade que, sob as 
perspectivas fática e jurídica, nunca 
aconteceu”, diz o documento.
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Crime brutal

Preso em Imbé suspeito de matar mulher com 
pelo menos 40 facadas, em Bento Gonçalves

Suellen Krieger
Um homem, de 21 anos, foi 

preso na tarde da última sexta-
-feira, 25/08, por meio da 1ª De-
legacia de Polícia (1ª DP) de Bento 
Gonçalves, suspeito de matar Jo-
siane dos Santos Rodrigues, de 32 
anos, com aproximadamente 40 
facadas.

Segundo o delegado Renato 
Nobre Bias, titular da delegacia 
responsável por investigar o caso, 
o suspeito estava foragido de Ben-
to Gonçalves desde o dia 19 de 
agosto, data em que cometeu o 
crime. O suspeito foi localizado e 
preso na cidade de Imbé, no Lito-
ral Norte gaúcho. A identidade do 
suspeito não foi informada.

Segundo Bias, a investigação 
aponta que a vítima foi assassina-
da por volta das 11h10 do dia 19 
de agosto, último dia em que teria 
sido vista com vida.

De acordo com a investigação 
da Polícia Civil, Josiane teria vindo 
de Sapucaia do Sul, onde residia, 
para Bento Gonçalves, no dia 19 
de agosto, para se encontrar com o 
suspeito. Na ocasião, ela teria ido, 
com um carro de aplicativo de cor-
ridas, até a residência do suspeito. 
De lá, o criminoso levou a vítima 
até um matagal, onde ocorreu o 
crime.

O corpo de Josiane foi locali-
zado cinco dias depois do desapa-
recimento, na tarde de 24 de agos-
to, em uma área de mata próxima 
à UCS Bento, no bairro Universitá-
rio, com cerca de 40 facadas, se-
gundo a perícia inicial.

“Desde o início do desapare-
cimento da vítima, a Polícia Civil 
de Bento Gonçalves não parou 
com os trabalhos de investigação, 
foram todos os dias [trabalhan-
do], trabalhos noturnos também. 

Hoje [sexta-feira, 25/08], tivemos 
êxito em encontrar o foragido, que 
desde o dia do crime saiu da cida-
de com sua companheira, foi para 
Imbé, e nós estávamos monitoran-
do ele. Com sucesso, conseguimos 
efetivar a prisão desse indivíduo”, 
afirma.

De acordo com Bias, no mo-
mento em que o suspeito foi cap-
turado, ele passou informações de 
maneira informal à polícia. Contu-
do, em depoimento, o homem se 
recusou a falar.

“Ele preferiu ficar em silencio. 
Agora, vamos ver se ele fala na 
justiça, mas diante da autoridade 
policial, ele se recusou a prestar 
depoimento”, diz Bias.

Ainda segundo o delegado, a 
companheira do suspeito, que foi 
abordada logo após a prisão dele, 
foi ouvida ainda na delegacia de 
Imbé. Na ocasião, ela teria relata-
do alguns detalhes de como o cri-
me ocorreu.

“Ela não estava presente no 
momento [do crime], mas o indi-
viduo, em um primeiro momento, 
mentiu para a companheira sobre 
os fatos, mentiu que não cometeu 
um crime contra uma mulher, mas 
sim contra um homem, disse que 
reagiu contra uma agressão. Como 
as noticias foram difundidas, de-
pois, ele confessou que matou 
uma mulher e detalhou os fatos 
para ela”, relata o delegado.

COMO OCORREU O CRIME
De acordo com Bias, a investi-

gação apurou, através de algumas 
imagens e testemunhos, que a ví-
tima foi levada da residência do 
suspeito para o matagal, próximo 
a UCS, ainda com vida.

“O agressor conduziu a vi-
tima, a imagem ainda não esta 
muito nítida para nós, mas acredi-

tamos que tenha sido na base da 
ameaça. Os dois saíram andando 
pelo matagal. Lá no local, em um 
intervalo muito curto de tempo, 
ele já executou a vitima com varias 
facadas”, detalha Bias.

Conforme Bias, como o sus-
peito já tem histórico de violência 
sexual, a policia acredita que ele 
tenha atraído a vítima para co-
meter algum abuso sexual, mas, a 
princípio, a investigação acredita 
que o suspeito não tenha abusado 
da vítima. A perícia irá confirmar 
se a vítima sofreu violência sexual.

MOTIVAÇÃO
Questionado sobre uma pos-

sível motivação para o crime, o 
delegado afirma que como o sus-
peito permaneceu em silencio du-
rante depoimento, a polícia ainda 
não pode confirmar qual a motiva-
ção do crime.

Contudo, Bias antecipa que a 
investigação indica que o suspeito 
não tenha cometido o crime por 
bens patrimoniais, além disso, o 
suspeito e a vítima nunca haviam 
tido contato anteriormente.

“Ao que tudo indica, o suspei-
to tem um histórico que despreza, 
de certo modo, pessoas que traba-
lham com a profissão que a vítima 
possuía [garota de programa], ele 
não aceita esse tipo de compor-
tamento, esse tipo de trabalho, 
parece que foi um desses motivos 
que o fez executar a vítima”, afirma 

Bias.
Além disso, o delegado afirma 

que, a princípio, a investigação 
aponta que o crime é tipificado 
como homicídio qualificado, por 
motivo fútil ou torpe, o que ainda 
está sendo analisando.

 “Conseguimos judicialmente 
a prisão preventiva do individuo, 
com isso, ele vai ser apresentado à 
justiça. Acreditamos que com todo 
material robusto que temos no in-
quérito policial, ele não vai ser sol-
to e esperamos que ele fique preso 
até o final do processo”, finaliza o 
delegado.

CRIMES DO PASSADO
De acordo com o delegado, o 

suspeito, que morava com a com-
panheira e um enteado, possui 
antecedentes criminais por estu-
pro e suspeita de violência sexual 
contra um ex-enteado. 

A investigação também apu-
rou que o suspeito tentava atrair 
as vítimas, garotas de programa, 
oferecendo, normalmente, R$ 3 
mil, e solicitando que fossem ao 
seu encontro, onde tentava vio-
lentá-las.

“O suspeito, no ano passado, 
cometeu uma tentativa de estupro 
com o mesmo modus operandi. 
Na ocasião, estuprou uma garota 
de programa”, diz o delegado. Bias 
afirma que, neste caso, o suspeito 
foi preso em flagrante e, posterior-
mente, foi solto.

Josiane dos Santos 
Rodrigues, de 32 
anos, foi morta no 
dia 19 de agosto, 
em uma área de 
mata perto da UCS

Arquivo Pessoal

Polícia Civil

O caso é investigado 
em Bom Jesus desde 
26 de julho, quando 
Luciano saiu de 
casa para encontrar 
uma mulher com 
quem mantinha 
relacionamento, 
e não foi mais 
encontrado

A perícia em veículos apre-
endidos na investigação do 
desaparecimento de Luciano 
Boeira de Melos não encontrou 
vestígios de sangue, confor-
me informou nesta terça-feira, 
29/08, o delegado Gustavo do 
Amaral.

O caso é investigado em 
Bom Jesus desde 26 de julho, 
quando Luciano saiu de casa 
para encontrar uma mulher com 
quem mantinha relacionamen-
to, e não foi mais encontrado.

A mulher e mais três pesso-
as estão presas preventivamen-
te por suspeita no caso, que é 
tratado pela polícia como homi-
cídio: o marido, o cunhado e o 
pai dela. Apesar de ser casada, a 
mulher teria um relacionamen-
to extraconjugal com o cami-
nhoneiro.

O delegado não informa de 
quem são os carros apreendi-

dos, para não atrapalhar as in-
vestigações. Mesmo sem sinais 
de sangue, a principal linha de 
investigação segue sendo homi-
cídio.

A Polícia trabalha na análise 
dos dados dos celulares apreen-
didos com os envolvidos. Con-
forme o delegado, são mais de 
200 gigabytes de dados obtidos.

De acordo com a Polícia Ci-
vil, as investigações apontam 
que o caminhoneiro foi atraído 
por uma mensagem que rece-
beu da mulher e executado na 
região de Caraúno, no interior 
de Bom Jesus. A motocicleta 
dele foi deixada a 30 km do lo-
cal.

A investigação também 
indica divergências nos depoi-
mentos dos quatro, com apre-
sentação de falsos álibis. Eles 
apagaram registros dos celu-
lares, destruíram provas e co-
agiram testemunhas a mentir 
durante a investigação.

No dia 16 de agosto, a Polí-
cia Civil interrogou, novamente, 
a mulher. O marido dela tam-
bém passou por interrogatório, 
além do irmão dele e do pai da 
mulher. Todos permaneceram 
em silêncio – inclusive quando 
questionados sobre onde esta-
ria o corpo de Melos.

Ainda são aguardadas as 
perícias de oito celulares e uma 
arma de fogo que foram apreen-
didos, além de veículos. Há, ain-
da, um nono celular com perícia 
pendente, telefone que foi enca-
minhado para análise no dia 14 
de agosto.

Redes Sociais

Investigação

Perícia não encontra 
sangue em carros
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Segurança

RS anuncia criação de delegacias 
especializadas em crimes rurais
“É fundamental 
que o Estado se 
faça presente 
para proteger o 
patrimônio, para que 
quem empreende 
aqui tenha a certeza 
de que os resultados 
do seu esforço e de 
seu empreendimento 
não serão perdidos", 
disse o governador

O governador Eduardo Leite 
(PSDB), acompanhado pelo secre-
tário da Segurança Pública, Sandro 
Caron, anunciou, na última segun-
da-feira, 28/08, a criação da Dele-
gacia Online para crimes rurais e 
a instalação de mais três unidades 
das Delegacias de Polícia Especiali-
zadas na Repressão aos Crimes Ru-
rais e ao Abigeato (Decrab). Duran-
te a cerimônia, realizada na Casa da 
Federação da Agricultura do Estado 
do Rio Grande do Sul (Farsul), tam-
bém foi feita a entrega de 15 viatu-
ras para reforço do patrulhamento 
rural da Brigada Militar. Os investi-
mentos têm como objetivo expan-

dir o combate ao crime de abigeato 
no Estado.

Em sua fala, Leite lembrou que 
a expansão de investimentos e me-
lhorias na segurança pública, área 
que ocupa um lugar importante nas 
ações do Estado, só foi possível de-
vido ao equilíbrio das contas.

“É fundamental que o Estado 
se faça presente para proteger o 
patrimônio, para que quem em-
preende aqui tenha a certeza de 
que os resultados do seu esforço 
e de seu empreendimento não se-
rão perdidos devido à ausência do 
governo do Estado”, disse o gover-
nador. “O governo tem devolvido 
para a sociedade, por meio de um 
esforço de equilíbrio das contas, 
investimentos nas estruturas e 
no capital humano das forças de 
segurança.”

Entre as novidades anunciadas 
no evento, a Secretaria da Segu-
rança Pública (SSP) apresentou a 
Delegacia de Polícia Online do Agro 
(Agrodol), que fará parte do site da 
Delegacia Online. Com o serviço, o 
cidadão poderá registrar abigeatos, 
roubos, furtos, alterações de limites 
divisórios, além de outras ocorrên-
cias relativas a fatos transcorridos 
nas zonas rurais.

Outro lançamento feito pela 
SSP foi a instalação de mais três De-
legacias de Polícia Especializadas 
na Repressão aos Crimes Rurais e 
ao Abigeato (Decrab). As unidades 
serão instaladas nas cidades de 

Osório, Santa Maria e Vacaria, se 
somando às já existentes em Bagé, 
Alegrete, Camaquã e Santo Ângelo.

Na ocasião, também foram 
entregues 15 novas viaturas para 
a Brigada Militar (BM), que serão 
destinadas a reforçar o patrulha-
mento das áreas rurais. Os veículos 
foram adquiridos com recursos 
oriundos do Programa de Incentivo 
ao Aparelhamento da Segurança 
Pública (Piseg) e de emendas parla-
mentares. Conforme o Censo Agro-
pecuário de 2017, no Rio Grande do 
Sul a atividade agropecuária repre-
senta 77% da área total do Estado.

“Garantir a segurança no cam-
po é fundamental para estimular 
o desenvolvimento agrário, ainda 
mais no Rio Grande do Sul, que tem 
agronegócio em seu DNA. Além de 
expandir as delegacias especializa-
das e online, também reforçamos o 
atendimento na ponta, ampliando 
o patrulhamento ostensivo e pre-
ventivo”, destacou o titular da SSP, 
Sandro Caron.

As novas viaturas serão repas-
sadas para os municípios de Ca-
choeira do Sul (2), Capão do Cipó, 
Dois Irmãos, Entre Ijuís, Gramado, 
Lagoa Vermelha, Palmeira das Mis-
sões, Santiago, Porto Alegre, Cane-
la, Caxias do Sul, Ametista do Sul, 
Tucunduva e Paraíso do Sul. Foram 
investidos mais de R$ 5,7 milhões 
para aquisição dos veículos zero 
quilômetro semiblindados de mo-
delo Mitsubishi L200 Triton.

Ação do 4º BPChoq em Pinto Bandeira
Organização criminosa

Na manhã de segunda-feira, 
28/08, equipes do 4º Batalhão de 
Polícia de Choque (4º BPChq) rea-
lizaram a prisão de quatro pessoas 
na Linha Liberdade, em Pinto Ban-
deira, sendo três homens de 36, 34 
e 30 anos, além de uma mulher, de 
32 anos, todos com diversos ante-
cedentes criminais e integrantes de 
uma organização criminosa atuan-
te na cidade de Bento Gonçalves.

Após atividades especializadas 
de inteligência, foi possível identi-
ficar a localização de uma chácara 
que servia de depósito de armas e 

abrigo para os indivíduos facciona-
dos. Na segunda, os policias obti-
veram êxito na prisão dos homens, 
que, supostamente, estavam se or-
ganizando para cometer um aten-
tado na cidade de Bento Gonçalves.

O proprietário da casa, identi-
ficado como sendo um dos líderes 
da organização criminosa e que fa-
zia uso de tornozeleira eletrônica, 
conseguiu fugir quando avistou as 
viaturas, abandonando uma arma 
na fuga. No meio da mata que cerca 
a chácara, foi encontrado um acam-
pamento, utilizado para realizar a 

separação de entorpecentes que, 
posteriormente, eram distribuídos 
para a venda.

Alguns dos materiais ilíci-
tos estavam enterrados no local. 
Foram apreendidos no total três 
armas longas, sendo duas es-
pingardas calibres 12 e 20, e um 
rifle calibre 22, uma pistola cali-
bre 9mm, um revólver calibre 38, 
337 munições de calibres diver-
sos, 582g de cocaína e três rádios 
transmissores, além de materiais 
para separação da droga e equipa-
mentos de videomonitoramento.

Atenção

Corpo de Bombeiros de BG promove 
troca de kit gás no Vila Nova
Ação faz parte do 
projeto “Bombeiro 
nos Bairros”

No sábado, 26/08, o Corpo 
de Bombeiros Militar (CBM) de 
Bento Gonçalves promoveu mais 
uma ação do projeto Bombeiro nos 
Bairros. Com a supervisão do Te-
nente Ozeas, quatro alunos do Cur-

so Básico de Formação de Bombei-
ro Militar estiveram no bairro Vila 
Nova e realizaram a troca de 16 kit 
gás – registro e mangueiras – de 
residências onde os equipamentos 
estavam vencidos/deteriorados.

O CBM reforça que a ação é 
importante para a prevenção con-
tra incêndios, além de integrar a 
equipe dos futuros bombeiros mi-
litares com a comunidade de Ben-
to Gonçalves.

Latrocínio
Adolescente é morto em saída de 
festa, em Caxias do Sul
O jovem foi 
identificado como 
Gabriel Machado 
Souza

Um jovem de 17 anos, identifi-
cado como Gabriel Machado Souza, 
foi morto quando saia de uma festa, 
localizada no bairro Sanvitto, em 
Caxias do Sul, por volta das 5h35 
da madrugada do último domingo, 
27/08.

De acordo com informações, 

um grupo de pessoas estava saindo 
de uma festa quando foram aborda-
dos por um gru de indivíduos que 
estava em um Fiat Uno. Na ação, 
eles anunciaram o roubo, na se-
quencia, parte das pessoas saíram 
correndo e se esconderam em uma 
garagem de veículos.

Em seguida, foi ouvido um dis-
paro de arma de fogo. Ao retornar, 
o grupo encontrou o jovem, que en-
trou em óbito. 

O caso é investigado como 
latrocínio (roubo seguido de mor-
te) pela Delegacia de Repressão 
às Ações Criminosas Organizadas 
(Draco).

Conforme as informações ini-
ciais foram levados da vítima um 
celular e um tênis.

PRISÃO
Cinco suspeitos da morte Ga-

briel foram detidos em Farroupi-
lha.

O sexto suspeito, um homem, 
de 23 anos, foi preso na terça-fei-
ra, 29/08,  na Zona Rural de Paraí.

Bombeiros Mirins de Bento em ação
O projeto Bombeiro Mirim, 

promovido pelo Corpo de Bom-
beiros Militar (CBM) de Bento 
Gonçalves, participou, no sába-
do, 26/08, de desfile cívico na ci-
dade de Farroupilha. Represen-
tando Bento e o CBM, a turma de 
28 bombeiros mirins mostrou 
o orgulho que é fazer parte do 
programa, que proporciona au-
las de inglês, informática, jiu-
-jitsu, tecnologias e prevenção 
de incêndios no contraturno 
escolar.

Ainda no sábado, os bom-
beiros mirins Rojas e Antunes 
acompanharam o 2º Sargento 
Pablo Guerra Maria e o Capitão 

Gustavo Kist, comandante do 
Corpo de Bombeiros de Bento 
Gonçalves, no evento promovido 
pela Vinícola Salton, onde rece-

beram uma doação da empresa. 
O valor doado será investido na 
compra de uniformes, materiais 
escolares e didáticos.

C
BM

C
BM
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Mais de 50 itens 
a preço único.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

- COSTUREIRA DE 
MÁQUINA INDUSTRIAL

- VENDEDORA
DE LOJA

- AJUDANTE GERAL
Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar

currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br
 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

Rua 13 de Maio, 877, sala 
602 | 6º andar do L'América 

Shopping | 54 3454 1015 

www.serranossa.com.br

CURSO
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO: imediato
DURAÇÃO: 3 meses

REQUISITOS: Vontade de aprender
a costurar e ter uma profissão
Com possibilidade de contratação ao
término do curso, para alunos que
se destacarem, na Malhas G’Dom
Interessados entrar em contato com a 
empresa pelo whatsapp 99943-0355 com 
Luciana ou enviar e-mail para 
pessoal@gdom.com.br

MINISTÉRIO DA DEFESA
EXÉRCITO BRASILEIRO

6º BATALHÃO DE COMUNICAÇÕES
BATALHÃO PRESIDENTE GEISEL

AVISO DE ALTERAÇÃO DO EDITAL Nr 01/2019-FuSEx DO 6º B COM

1.1. De acordo com o que prescreve o §4º, Inc IV, do Art 21, da Lei 8.666/93, esta 
Unidade Gestora torna público que está sendo alterado o Edital Nr 01/2019, publicado 
na edição de 5 de fevereiro de 2021, sexta-feira, objetivando o credenciando 
Organizações Civis de Saúde (OCS) e Profissionais de Saúde Autônomos (PSA), com 
vistas a efetuar, de forma complementar, o atendimento médico-hospitalar aos 
beneficiários do Sistema de Atendimento Médico aos Militares do Exército e seus 
Dependentes (SAMMED), do Fundo de Saúde do Exército (FuSEx), do Fundo de 
SaúdeSaúde da Marinha (FuSMa), do Fundo de Saúde da Aeronáutica (FUNSAer), da 
Prestação de Assistência à Saúde Suplementar dos Servidores Civis do Exército 
(PASS), do Fator de Custo e de Ex-Combatentes (SAM Ex-Cmb).
2. Os interessados poderão obter na íntegra as alterações no edital acessando o site do 
6º Batalhão de Comunicações (www.6bcom.eb.mil.br) no menu “Serviços – 
Credenciamentos” ou contatar a Seção de Aquisições, Licitações e Contratos (SALC), 
pelo correio eletrônico salc@6bcom.eb.mil.br, pelo telefone (54) 3452-1633 ramal 
263. 

Bento Gonçalves, RS, 28 de agosto de 2023.
DANIEL MICHEL NAJM LOMBELO – Coronel

Ordenador de Despesas do 6º Batalhão de Comunicações Ordenador de Despesas do 6º Batalhão de Comunicações 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 048/2023 – Edital de pregão 
presencial para contratação de empresa 
para a   prestação de serviços na área de 
fisioterapia, oferecendo tratamento de 
Auriculoterapia e Massoterapia. Data de 
abertura 14/09/2023 as 09:00 horas.
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 049/2023 – Edital de pregão 
presencial para registro de preços para 
futura e eventual aquisição de tinta 
demarcatória viária e diluente. Data de 
abertura 15/09/2023 as 09:00 horas.
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 050/2023 – Edital de pregão 
presencial para registro de preços para 
futura e eventual aquisição de aparelhos 
auditivos. Data de abertura 18/09/2023 as 
09:00 horas.
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 051/2023 – Edital de pregão 
presencial para contratação de mão de 
obra para reforma de muros do Cemitério 
Público Municipal. Data de abertura 
19/09/2023 as 09:00 horas.

SantaSanta Tereza/RS, 01 de setembro de 
2023

Gisele Caumo
Prefeita Municipal

PREGÃO ELETRÔNICO 017/2023 

OO Município de Monte Belo do Sul torna 
público que realizará “PREGÃO 
ELETRÔNICO”, tipo: Menor Preço. Objeto: 
Prestação dos serviços de coleta, transporte, 
transbordo, dos resíduos orgânicos, coletados 
em todo o perímetro urbano municipal e na 
área rural do Município (conforme Projeto 
BásicoBásico em anexo). As datas relativas à sessão 
de disputa são as seguintes: - Recebimento das 
Propostas: a partir das 09 horas do dia 
04/09/2023, até as 09 horas do dia 18/09/2023 
- Abertura das Propostas: a partir das 09 horas 
e 01 minutos do dia 18/09/2023 - Início da 
sessão de disputa de Preços: as 10 horas do dia 
18/09/2023.18/09/2023. Referência de tempo: Horário de 
Brasília (DF) Local: 
http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ 
Edital e seus anexos encontram-se disponíveis 
no site: 
https://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – 
Pregão Eletrônico. Informações adicionais 
pelo telefone: (54) 3457-2051.pelo telefone: (54) 3457-2051.

Imóveis

VENDO apartamento no bair-
ro Universitário, com duas sa-
cadas, dois dormitórios, com 
85 m² privativos, além de sala 
e cozinha, área de serviços 
separada e banheiro social. 
Em andar alto e pronto para 
morar. Pode ser financiado 
pelo banco de sua preferência. 
VALOR: R$329.000,00 - ES-
TUDAMOS SUA PROPOSTA. 
CONTATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz - CRECI 42.589. 
 
VENDO terreno no LOTEA-
MENTO FLÓRIDA, em São 
Valentim, pronto para cons-
truir. Aceita parcelamento 
direto e pode ser financiado 
pelo banco de sua preferência. 
VALOR: R$180.000,00 - ES-

TUDAMOS SUA PROPOSTA. 
CONTATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz - CRECI 42.589. 
 
VENDO casa no LOTEAMEN-
TO BERTOLINI, em Bento 
Gonçalves, com duas  mora-
dias, ambas de dois dormitó-
rios, cozinha, área de servi-
ços, banheiro social e vaga de 
garagem. Pode ser financiada 
e usado o FGTS como en-
trada. Possui ótima posição 
solar. VALOR: R$380.000,00. 
CONTATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz - CRECI 42.589. 
 
VENDO casa no  SANTA HE-
LENA IV, em Bento Gonçalves, 
com 131m² privativos, TRÊS 
dormitórios amplos, cozinha, 
banheiro social, sala de estar, 
área de serviços e garagem 
para DOIS  carros. Terreno de 
14m x 30m. Pode ser financia-
da e usado o FGTS como entra-
da. Possui ótima posição solar 
e vista. VALOR: R$600.000,00. 
CONTATO: (54) 99683-6257, 
com Luiz - CRECI 42.589.

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Resumo de Contratos:

Contrato nº 244/2023 – Dispensa de Licitação nº 138/2023-  
Revisão do veículo Spin LT 1.8 ACT7, placa JBP3D95. 
PRETTO VEÍCULOS LTDA. Valor Total: R$ 1.568,93
ContratoContrato nº 245/2023 – Dispensa de Licitação nº 139/2023 - 
Contratação de empresa autorizada para realizar a revisão de 
1.000 (mil) horas da motoniveladora GR1803BR XCMG da 
Secretaria Municipal da Agricultura. GRA ASSESSORIA E 
CONSULTORIA EM NEGÓCIOS INTERNACIONAIS LTDA. 
Valor Total: R$ 12.429,71
ContratoContrato nº 246/2023 – Dispensa de Licitação nº 142/2023 - 
Aquisição de peças para conserto de máquinas do Município. 
RETROPARTES PEÇAS E SERVIÇOS LTDA. Valor Total: R$ 
10.185,80
Contrato/Termo de Credenciamento nº 247/2023 – Chamamento 
Público nº 009/2023- Realização de exames de Polissonografia e 
Espirometria para o Município. CLINICA CARRION S/S.
Contrato/Contrato/Termo de Credenciamento nº 248/2023 – Chamamento 
Público nº 009/2023- Realização de exames de Polissonografia e 
Espirometria para o Município. BENTOMEDI CENTRO DE 
ESPECIALIDADES MÉDICAS LTDA.
ContratoContrato nº 249/2023 – Dispensa de Licitação nº 143/2023-  
Aquisição de equipamentos para uso nas atividades 
desenvolvidas pela Secretaria Municipal de Obras. JUSTI 
COMERCIO E SERVIÇOS DE MAQUINAS E PEÇAS LTDA. 
Valor:  R$ 1.482,00
ContratoContrato nº 250/2023 – Dispensa de Licitação nº 144/2023-  
Contratação de empresa de fretamento de ônibus, com no 
mínimo 42 lugares, para realizar visita técnica de agricultores do 
município à Expointer, no dia 31/08/2023. TRANSPORTE 
COLETIVO SANTO ANTÔNIO LTDA. Valor:  R$ 2.000,00.

Resumo Termos Aditivos:
TTermo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato nº 033/2022 
- PRESOTTO CONSTRUÇÕES LTDA. Fica prorrogado o prazo 
em mais 30 (trinta) dias, a contar de 04/09/2023.
Termo Aditivo nº 002/2023 – Referente ao Contrato nº 111/2021 
- TRANSPORTES LORENZINI LTDA. Fica acrescido o valor 
de 3,53%, perfazendo o valor total do contrato em R$ 79,79 por 
viagem. Prazo de mais 12 (doze) meses, a contar de 30/08/2023.
TTermo Aditivo nº 003/2023 - referente a Ata de Registro de 
Preços nº 002/2023– SAFRA DIESEL LTDA.  Óleo Diesel 
Comum R$ 6,05 ao Litro. A contar de 21/08/2023.
Termo Aditivo nº 001/2023 – Referente ao Contrato por tempo 
determinado nº 009/2023 - MAURI DOS ANJOS – Fica 
prorrogado o prazo em mais 06 (seis) meses a contar de 
28/08/2023.

SantaSanta Tereza, 01 de setembro de 2023
GISELE CAUMO
Prefeita Municipal.
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Cuidado!

Procon de Bento Gonçalves faz alerta 
sobre golpes com cartões de crédito
De janeiro a agosto 
deste ano, pelo 
menos 150 casos 
relacionados a cartão 
de crédito foram 
registrados

O Procon de Bento Gon-
çalves alerta a população para 
uma série de golpes envolvendo 
fraudes com cartões de crédito, 
que vêm acometendo, principal-
mente, os consumidores idosos 
e cidadãos aposentados. Nos 
últimos meses, segundo o ór-
gão, tem aumentado o número 
de denúncias, algumas já com 
ocorrências policiais consuma-
das. De janeiro a agosto deste 
ano, foram realizados pelo me-
nos 2.754 atendimentos, sendo 
que cerca de 150 foram especí-
ficos de casos diretos referentes 
a cartões de crédito, e destes, 
pelo menos 60 sobre fraudes do 
cartão.

As reclamações, em sua 
maioria, conforme o órgão, são 
relacionadas a serviços de telefo-
nia, internet, TV por assinatura, 
água, luz, compras de eletrodo-
mésticos, veículos, serviços ban-
cários e empréstimos bancários.

O coordenador do Procon-
-BG , Maciel Giovanella, alerta 

sobre esses golpes. “Hoje em dia 
os golpes estão direcionados a 
golpes financeiros, através de 
falsos links de atualizações de 
celular e golpes pelo WhatsApp. 
O consumidor deve ter cuidado 
ao receber mensagens de atuali-
zações bancárias, deve conferir 
para ter certeza que realmente 
se trata de um contato do ban-
co”, afirma.

Ainda conforme o coorde-
nador, “algumas práticas vêm 
crescendo, tais como compra 
de veículos pela internet e me-
recem cuidados especiais, por 
isso o consumidor deve ter cau-
tela para esse tipo de negócio. O 
consumidor que estiver em dú-
vida em alguma negociação ou 
no recebimento de informações 
deve buscar o Procon, para agir 
preventivamente”.

O golpe do cartão é execu-
tado da seguinte forma: o con-
sumidor recebe uma ligação 
ou mensagem via WhatsApp 
dizendo que os dados da pessoa 
foram clonados e que a suposta 
vítima tem que entregar o car-
tão e senha para alguém que irá 
até a sua residência para colher 
as informações.

MAIS INFORMAÇÕES
Os consumidores que se 

depararem com irregularidade 
nas relações de consumo podem 
entrar em contato com o Procon 
de Bento Gonçalves através do 
telefone (54) 3055-8547 ou (54) 
3055-8544, ou presencialmente, 
na rua Mal Deodoro, nº 70, na 
base térrea da prefeitura muni-
cipal, para denúncia ou auxílio. 
O atendimento ocorre das 9h às 
16h, sem fechar ao meio-dia.

Cobrança indevida

Aposentado será indenizado devido 
falso empréstimo e descontos, em BG

O banco não demonstrou, por 
qualquer meio, procedimentos de 
verificação capazes de certificar ter 
sido o próprio autor quem efetuou 
o empréstimo. Com este fundamen-
to, a 1ª Vara Federal de Bento Gon-
çalves (RS) determinou que a Facta 
Financeira e o Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) reparem o 
dano patrimonial e indenizem um 
aposentado. A sentença, publicada 
na última segunda-feira, 21/08, é 
do juiz Frederico Valdez Pereira. 

O autor afirmou que percebeu, 
em outubro de 2022, um desconto 
em seu benefício previdenciário 
referente a um empréstimo consig-
nado, que não havia contratado. Em 
contato com o INSS, informaram o 
número do contrato, o banco e o 
valor. Ele argumentou que, confor-
me os extratos bancários juntados 
ao processo, o valor do empréstimo 
jamais foi creditado em sua conta, 
o que significa que houve fraude na 
contratação.

A 1ª Vara Federal 
de Bento Gonçalves 
determinou uma 
indenização no valor 
de R$ 6,6 mil, além 
de devolução do 
valor descontado 
indevidamente

Em sua defesa, a Facta argu-
mentou que foi firmado um con-
trato digital, que contém a selfie 
da parte autora e geolocalização 
no ato da assinatura. Apresentou 
também o comprovante do crédi-
to utilizado na operação e extrato 
contendo a evolução da dívida.

O magistrado observou que 
“as novas modalidades de contrato 
eletrônico adotadas pelas empre-
sas demandam que as informações 
acerca do consentimento das par-
tes estejam demonstradas de for-
ma a não gerar dúvidas sobre sua 
aceitação e contatos efetuados en-
tre as mesmas”. Segundo ele, “a de-
claração de vontade do contratante 
e sua aquiescência com as matérias 
pactuadas no instrumento de con-
trato devem estar explicitamente 
dispostas e aferíveis”.

Ao analisar as provas anexa-
das aos autos, o juiz concluiu que 
a Facta não conseguiu demonstrar 
a concordância do aposentado em 
contratar o empréstimo questiona-
do, o que aponta que ele realmente 
foi vítima de uma fraude, que gerou 
desconto em seu benefício previ-
denciário. “Constata-se, assim, que 
houve falha na segurança e defeito 
no serviço prestado pelo banco réu, 
que sendo especialista em opera-
ções bancárias profissionais não 
foi capaz de constatar a violação de 
identidade”.

Em relação ao INSS, Pereira 
apontou que a instituição é res-
ponsável pela retenção dos valores 
autorizados pelo beneficiário e seu 

posterior repasse às instituições 
consignatárias de operações de 
desconto. O mínimo que se espera 
é que a autarquia previdenciária 
examine os pedidos de retenção 
e averigue se efetivamente nele 
constam solicitação e assinatura do 
beneficiário, o que não foi feito no 
caso dos autos.

“Portanto, o banco não de-
monstrou, por qualquer meio, pro-
cedimentos de verificação capazes 
de certificar ter sido o próprio 
autor quem efetuou o emprésti-
mo. Pelo contrário, os dados pelo 
banco utilizados apenas reforçam a 
alegação inicial de que o acesso se 
deu por terceiros, que se beneficia-
ram da negligência da ré quanto à 
segurança eletrônica e de seus da-
dos, assim resultando no prejuízo 
experimentado pelo demandante”, 
sublinhou o juiz.

O magistrado julgou parcial-
mente procedente os pedidos con-
denando a Facta e o INSS, de forma 
subsidiária, a reparação patrimo-
nial (devolução dos valores descon-
tados) e pagamento de indenização 
por danos morais no valor de R$ 
6.600. Cabe recurso da decisão às 
Turmas Recursais.

Lucas Marques Divulgação
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40 anos de carreira
Daniel desembarca em Bento 

Gonçalves para show de celebração

O cantor Daniel desembar-
ca em Bento Gonçalves no dia 
19 de setembro, na Fundapar-
que (Alameda Fenavinho, 481, 
bairro Fenavinho), para um mo-
mento de celebração com o povo 
bento-gonçalvense.

“Daniel 40 Anos Celebra 
João Paulo & Daniel” é um show 
dedicado ao repertório da dupla 
que emocionou o país na década 
de 1990. Mais do que uma home-
nagem, o evento é um marco na 
vida de Daniel ao cantar os maio-
res sucessos da época.

“Eu posso dizer que esse é 
o projeto da minha vida. Se não 
fosse tudo o que vivemos juntos, 
hoje eu não estaria diante do pú-
blico. Momentos incríveis que vivi 
e que só a música tem o poder de 
deixar registrado. Tudo se deve 
a essa parceria, ao meu saudoso 
irmão e parceiro que nos deixou 

há 25 anos. É realmente muito 
prazeroso o poder que a música 
tem e saber, principalmente, que 
fizemos algo que ficou registrado 
e que novas gerações estão pre-
senciando”, explica o artista.

A TRAJETÓRIA
É de conhecimento geral que 

Daniel é grato e sente saudades 
da companhia do velho amigo 
João Paulo. Quando o sonho da 
dupla foi interrompido por conta 
de um trágico acidente de carro, 
em 1997, o artista teve que reu-
nir forças e contar com o apoio 
dos amigos, fãs e dos familiares 
para seguir na estrada e honrar 
tudo o que havia criado junto ao 
seu parceiro.

A união, a ligação entre Da-
niel e João Paulo é de como se 
realmente fossem irmãos de 
sangue. Eles eram únicos, in-
separáveis, se completavam. 

Eram tão conectados que, até 
hoje, Daniel relata que sente a 
forte presença de João Paulo ao 
seu lado, em cima do palco, lhe 
dando cada dia mais força para 
seguir em frente. E é justamente 
no momento em que Daniel ce-
lebra 40 anos de estrada, que o 
artista preparou especialmente 
uma turnê inédita em homena-
gem ao amigo João Paulo.

Fábio Nunes

Ingressos podem ser adqui-
ridos pelo site blueticket.com.
br ou reservas pelo telefone 
(54) 99645-5215.

Pontos de venda:
Bento Gonçalves – Essên-

cia Jovem e Quiero Beber Bento
Garibaldi – Essência Jovem
Caxias do Sul – Essência Jo-

vem | Carlos Barbosa – Lanche-
ria Original | Veranópolis – Hilo 
Boutique

Produção:
Opus Entretenimento
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Cruzadas
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 33

MFS
CARADEPAU

MERECERBN
NASALMÃE
TNSILVOS

FRIATEEC
OEGOISMO
CODESAP

SUPERHEROI
LISACAL
TODUARTE
UMARAA

FREIIMIC
BALCONISTA

LEONAJILO

Produto
para

limpar
roupas

Órgão da
ONU vol-
tado para
a cultura

É home-
nageada

no mês de
maio

O tipo de
som indi-
cado pelo
til (Gram.)

Proibição 
do consumo
de bebidas
ao volante

Conso-
antes de

"tina"

O mulato 
de cabelos

claros

Frente (?):
diminui a
tempe-
ratura

Código,
em inglês

Na hora
(?): no

momento
exato

Ilha para-
disíaca do
Pacífico

Marca da
mão do 

trabalha-
dor rural

Posição
contrária

a "off" 
(ing.)

Iberê
Camargo,

pintor

Hortaliça
de sabor
amargo

Anselmo 
(?), cineasta

Vexame
(gíria)

Opõe-se a 
"altruísmo"
Essência 

da papoula

Nome da
letra "T"
Criada;

produzida

Apitos
(?) aegypti:
o mosquito
da dengue

Crime
menor

Érbio
(símbolo)

Atirador de (?),
atração de circos

Princesa
indiana

Cabeça de
gado

Espaço 
que abriga

expo-
sições

Peças do 
ventilador
Terreiro 

(Candomblé)

Líquido
produzido
pelos rins

Fazer por
onde

Pessoa
cínica;
sem-

vergonha
(fig.)

Hábitat
da baleia
Aquele

indivíduo

Persona-
gem como

Hulk

Atendente
de loja

(?) Cavalli,
atriz 

"Mona (?)",
obra de

Leonardo
Da Vinci

Título
religioso
católico

Estou
(pop.) Vogais de

"sala"
A 3a nota
musical

2/on. 3/ilê. 4/code — frei — ópio. 5/aedes — taiti. 6/marani — silvos.
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Charge

SHOPPING CENTER 
BENTO GONÇALVES

Sala 01

Tartarugas Ninjas
Caos Mutante
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 3D Dublado
Besouro Azul
18:30h – 2D Dublado (sexta, sába-
do, segunda, terça, quarta)
18:30h – 2D Legendado (quinta, 
domingo)
21:00h – 2D Dublado (quinta, sába-
do, segunda, terça)
21:00h – 2D Legendado (sex e seg))

A Freira 2 – Pré-Estreia
21:00h – 2D Dublado (quarta)

Sala 02
Barbie
14:00h – 2D Dublado
Gran Turismo 
De Jogador a Corredor
18:30h – 2D Dublado
21:00h – 2D Dublado (quinta, sába-
do, domingo, segunda, terça)
21:00h – 2D Legendado 
(sexta, quarta)

Sala 03
Elementos
13:40h – 2D Dublado
Fale Comigo
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado (sexta, sába-
do, segunda, terça, quarta)
18:30h – 2D Legendado 
(sábado, segunda)

21:00h – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, segunda, quarta)
21:00h – 2D Legendado 
(quinta, terça)

L’AMÉRICA 
SHOPPING CENTER
 
Sala 01

Besouro Azul
13:30h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado (quinta, sába-
do, segunda)
18:30h – 2D Legendado (quarta)
21:00h – 2D Dublado
(domingo, terça)
21:00h – 2D Legendado (sexta)

Drácula: 
A Última Viagem do Deméter
16:00h – 2D Dublado
18:30h – 2D Dublado (sexta, terça)
18:30h – 2D Legendado (domingo)
21:00h – 2D Dublado 

(quinta, sábado, quarta)
21:00h – 2D Legendado (segunda)

Sala 02

Tartarugas Ninjas
Caos Mutante
13:40h – 2D Dublado
16:00h – 3D Dublado

Gran Turismo
De Jogador a Corredor
18:30h – 2D Dublado
21:00h – 2D Dublado (quinta, sex-
ta, sábado, segunda, quarta)
21:00h – 2D Legendado (domingo, 
terça)

A Freira 2 – Pré-Estreia
21:00h – 2D Legendado (quarta)

Programação de cinema em Bento Gonçalves válida de 1º/09 a 06/09

"Gran Turismo: de Jogador a 
Corredor" é a principal estreia da 
semana em Bento Gonçalves.

"As Tartarugas Ninja: Caos Mu-
tante" é uma ótima pedida.

Paramount Pictures

Columbia Pictures

Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger

Criação: Júlia Milani 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

25 DE AGOSTO
ZELIA CLARICE SELLI 
INVERNIZZI, 66 ANOS, 
APOSENTADA, NATURAL DE 
MUÇUM E MORADORA DE 
VESPASIANO CORRÊA
JOÃO AUGUSTO BORTOLINI, 
76 ANOS, METALÚRGICO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
ROCA SALES E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
26 DE AGOSTO
DORVALINO SALVATTI, 
77 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL 
DE BENTO GONÇALVES E 
MORADOR DE PINTO BANDEIRA
LUIZ SELMAR TOMAZETO 
LUCCHINI, 79 ANOS, 
COMERCIANTE APOSENTADO, 
NATURAL DE VERANÓPOLIS 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
FIORINDA LAMERA 
BUACOVSKI, 78 ANOS, 
AGRICULTORA APOSENTADA, 
NATURAL DE SEVERIANO DE 
ALMEIDA E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
ADAILTON ARRUDA DE 
OLIVEIRA, 37 ANOS, NATURAL 
DE SÃO PAULO E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
27 DE AGOSTO
ALCIR LUIS CHIMINAZZO, 
58 ANOS, EMPRESÁRIO 

Obituário
Falecidos entre 
25/08 e 30/08

APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
PEDRO DOS SANTOS, 
52 ANOS, MOVELEIRO 
APOSENTADO, NATURAL 
DE DAVID CANABARRO 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
MARCOLINO PEGORARO, 
70 ANOS, PEDREIRO 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
28 DE AGOSTO
DOMINGOS PEDRO DE 
TONI, 92 ANOS, AGRICULTOR 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
29 DE AGOSTO
ROSI CONSORTE SIGNOR, 61 
ANOS, AUXILIAR CONTÁBIL, 
NATURAL DE FARROUPILHA 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
HENRY GABRIEL THEODORO 
DA SILVA, NATURAL E 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
30 DE AGOSTO
DORINA CIPRIANI SCOTTON, 
DO LAR APOSENTADA, 94 
ANOS, NATURAL DE GUAPORÉ 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES

Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04 
Manhã é indicada para acelerar o 

passo no trabalho e dar o seu melhor 
para progredir, só procure ter mais 
jogo de cintura em suas relações à 
tarde e não se precipite para resolver 
as coisas.

Touro – 21/04 a 20/05 
Aproveite para ir atrás dos seus 

ideais, mas não perca tempo porque 
depois o astral vai dar uma guinada e 
bagacinhas podem rolar, ainda mais à 
tarde.

Gêmeos – 21/05 a 20/06 
As amizades e as relações em 

geral ficam animadas, mas segure o 
facho e tenha cautela para não se pre-
cipitar depois do almoço, pois tensões 
podem rolar.

Câncer – 21/06 a 21/07 
A paixão começa o novo mês com 

boas vibes e não vai faltar oportuni-
dade de paquera.

Leão – 22/07 a 22/08 
Novidades devem surgir no am-

biente de trabalho, mas convém ter 
mais jogo de cintura e discrição nos 
contatos pessoais e amorosos.

Virgem – 23/08 a 22/09 
Tensões devem aflorar e há risco 

de se meter em situações enroladas, 
sobretudo nas finanças e na paixão. 
Dobre a cautela com os seus recursos, 
controle os gastos.

Libra – 23/09 a 22/10 
 Para não dar ruim com ninguém 

nem se estressar, a dica é respirar fun-
do e contar até cem antes de agir ou 
reagir de forma intempestiva. Procure 
se apoiar na sua diplomacia.

Escorpião – 23/10 a 21/11 
A sorte estará do seu lado e o pe-

ríodo será ideal para fazer o que gos-
ta, isso sem falar que os contatinhos 
vão ficar animados e pode chover 
paquera.

Sagitário – 22/11 a 21/12 
Maneire nas expectativas, con-

trole sua impulsividade e evite apos-
tar todas as suas fichas em uma única 
direção, pois há risco de se deparar 
com frustrações.

Capricórnio – 22/12 a 20/01 
Você vai contar com determina-

ção, capacidade empreendedora e 
boas ideias para se destacar no tra-
balho.

Aquário – 21/01 a 19/02 
No trabalho, seu faro para as 

boas oportunidades de fechar um 
negócio vantajoso também seguem 
em alta.

Peixes – 20/02 a 20/03 
No amor, a sexta começa bem e 

seu jeitinho encantador vai fazer su-
cesso, mas segure a onda do ciúme 
para não queimar o filme .

Para ter previsões diárias sobre o 
seu signo acesse o site:

https://www.serranossa.com.
br/horoscopo
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Fé e união

JTchêJ da Diocese de Caxias do Sul 
reúne 2 mil pessoas, em Caravaggio

“Corações ardentes, pés a 
caminho” foi o lema da Jornada 
Diocesana da Juventude (JTchêJ) 
da Diocese de Caxias do Sul. Mais 
de 2 mil pessoas passaram pelo 
evento, no Santuário de Carava-
ggio, em Farroupilha. Os jovens 
enfrentaram o frio de 4ºC e a sen-
sação térmica menor ainda e fize-
ram uma bela festa na esplanada 
do Coração da Diocese, no sábado, 
26/08. Promovido pelo Setor Ju-
ventude, o encontro reuniu jovens 
dos diversos grupos, movimentos 
e pastorais, além dos catequizan-
dos de paróquias e comunidades 
da região.

A atividade, que já passou pe-
las Regiões de Pastoral de Caxias 
do Sul, Flores da Cunha – no mu-
nicípio de São Marcos, e Garibaldi, 
além de uma edição realizada de 
forma virtual, teve programação 
diversa e simultânea com mo-
mentos de oração, apresentações 
culturais, oficinas e a Missa festiva, 
que foi o ato central do encontro 
da juventude católica. No Santuá-
rio Antigo, houve adoração perma-
nente ao Santíssimo Sacramento e 
padres à disposição para o Sacra-
mento da Reconciliação.

Para o assessor do Setor Ju-
ventude da Diocese de Caxias do 

Bento Gonçalves será 
a sede da edição de 
2024

Sul, padre Gustavo Predebon, a Jor-
nada Diocesana da Juventude foi 
um momento de fortalecer a iden-
tidade juvenil católica e expressar 
o jeito jovem de ser Igreja. “Grati-
dão é a palavra que fica. Agrade-
cemos a Deus, ao Santuário de Ca-
ravaggio, que nos acolheu, à nossa 
equipe a serviço do Setor Juventu-
de e às equipes que nos ajudaram 
a construir a 7ª JTchêJ. Precisamos 
desses momentos fortes de uni-
dade, para extravasar, para nos 
reconhecermos como juventudes 
nesse processo de evangelização 
e de amadurecimento da fé. Além 
disso, é momento de apresentar, 
com festa, essa perspectiva de ser 
um jovem da Igreja aos catequizan-
dos”, salienta.

A Missa, no interior do Santu-
ário de Caravaggio, foi presidida 
pelo bispo emérito de Caxias do 
Sul, Dom Alessandro Ruffinoni, 
que completa 80 anos nesta data. 
No final da celebração os jovens 
prestaram uma homenagem ao 
bispo, que deu início às JTchêJs 
junto à equipe do Setor Juventude, 
em 2016.

Na sequência da Missa, cele-
brada no interior do Santuário de 
Caravaggio, junto ao palco monta-

do na esplanada, aconteceu o show 
nacional com a banda Missioná-
rio Shalom, formada por jovens 
membros da Comunidade Shalom 
de Fortaleza, no Ceará. Durante 
a apresentação foi anunciada a 
cidade-sede que acolherá o even-
to em 2024. A 8ª JTchêJ será em 
31 de agosto, na Paróquia Nossa 
Senhora do Rosário, no distrito de 
Faria Lemos, em Bento Gonçalves. 
Os jovens da Região Pastoral de 
Bento Gonçalves receberam a Cruz 
Peregrina, o Ícone de Maria e a ca-
pelinha do Beato Carlo Acutis, sím-
bolos da Jornada.

“É muito bom, porque a região 
de Bento Gonçalves foi muito afe-
tada pela pandemia da Covid-19. 
Nossos grupos sofreram muito e, 
depois de muita oração e trabalho, 
foram ressurgindo. Para nós, ver-
mos que somos capazes de receber 
um evento grande desses, é um si-
nal de Deus. Por isso, esperamos as 
juventudes da nossa Diocese de Ca-
xias do Sul em Bento, para celebrar 
nossa vida e missão”, comemora a 
presidente do Curso de Liderança 
Juvenil (CLJ) da Paróquia São Ro-
que de Bento e membro da equipe 
a serviço do Setor Juventude, Ga-
briela Toniolli.

40 anos

Expoagas 2023: R$ 652 
milhões em negócios

Consolidada como um centro 
de oportunidades para empresas 
de diferentes setores e tamanhos, 
a Expoagas 2023 – 40ª Convenção 
Gaúcha de Supermercados termi-
nou na última quinta-feira, 24/08, 
com números recordes. Durante os 
três dias, a feira e o ciclo de pales-
tras promovidos pela Associação 
Gaúcha de Supermercados (AGAS) 
receberam 62,1 mil pessoas e mo-
vimentaram um total de R$ 652,6 
milhões em negócios concretizados 
entre visitantes e expositores.

De acordo com o presidente da 
AGAS, Antônio Cesa Longo, o volu-
me de negócios gerados pelo even-
to deverá triplicar nas próximas 
semanas, já que muitas conversa-
ções iniciaram na feira e serão con-
cluídas posteriormente. “Em seus 
40 anos, a Expoagas consagra-se 
como uma feira múltipla e repleta 
de oportunidades, que fomenta o 
desenvolvimento de varejistas, for-
necedores e pequenos produtores 
rurais, além de movimentar uma 
rede econômica que abrange ba-
res, hotéis e restaurantes em toda a 
Região Metropolitana”, destaca. Na 
programação do evento, além da 
participação de palestrantes como 
Marcos Piangers, Geraldo Rufino e 
Walter Longo, o principal diferen-
cial foi o I Encontro Nacional de Jo-
vens Supermercadistas, promovido 
pelo núcleo AGAS Jovem, que rece-
beu 66 sucessores de empresas de 
todo o Brasil em atividades na Ser-
ra Gaúcha e na feira.

Ao todo, 7,6 mil CNPJs esti-
veram representados no evento. 
Entre os 488 expositores – 72% 
gaúchos –, participaram do evento 
empresas fornecedoras de produ-
tos, equipamentos e serviços para 
todo o varejo, com destaque para 
itens de higiene e limpeza, recor-
distas em vendas desta edição, 
equipamentos e de bebidas.

“A Expoagas é tradicionalmen-
te um termômetro do setor, e neste 
ano os supermercados precisam, 
mais do que nunca, encontrar solu-
ções para devolver poder de renda 
aos clientes. Por isso, cada super-
mercado está traçando estratégias 
e buscando novos fornecedores 
que ofereçam o melhor custo-
-benefício ao consumidor, cada vez 
mais atento e em busca de oportu-
nidades”, afirma Longo. Quanto às 
tendências de hábitos de consumo, 
o dirigente destaca que há uma di-
versidade muito grande de perfis, o 
que se reflete também nos forma-
tos e propostas das lojas do setor. 
“Há supermercados de todos os 
modelos e de todos os portes, que 
recebem diariamente 4 milhões de 
gaúchos e que estão presentes em 
100% dos municípios. Somos um 
setor essencial, que está na vida de 
todos os gaúchos”, pontua Longo.

Divulgação Larry Silva

Rápidas
O Campus Bento Gon-

çalves do Instituto Federal 
de Educação, Ciência e 
Tecnologia do Rio Grande 
do Sul (IFRS) realizará o 
leilão de 40 suínos, cinco 
terneiros e uma vaca no 
dia 26 de setembro de 
2023, às 9h.

Os animais encontram-
-se à disposição para visto-
ria na Estação Experimen-
tal localizada no distrito 
de Tuiuty mediante prévio 
agendamento. Interessa-
dos deverão comunicar-se 
antecipadamente com a 
Coordenadoria da Estação 
Experimental para agen-
damento da visita, pelo 
fone (54) 99186-0502, no 
horário de 8h às 11h e das 
13h30 às 17h, nos dias 
úteis, ou através dos se-
guintes e-mails: estacao.
experimental@bento.
ifrs.edu.br ou licitacao@
bento.ifrs.edu.br.

É possível acessar a 
descrição detalhada, a 
avaliação dos animais, os 
pesos estimados e as de-
mais informações sobre o 
leilão no site ifrs.edu.br/
bento. O leilão será reali-
zado na sede do Campus 
Bento Gonçalves, locali-
zada na avenida Osvaldo 
Aranha, 540, bairro Juven-
tude da Enologia.



EDIÇÃO 928
Sexta-feira, 

1º de setembro de 2023

Previsão do tempo

02/09
12º
22º

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

1º/09
9º
25º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

03/09
14º

24º
Chuvoso durante

o dia e à noite.

Tem que tomar cuidado
Procon de Bento Gonçalves alerta 
para golpes com cartões de crédito

Geral | 12 Tempo severo,com chuva forte 
e trovoada de manhã, à tarde 

e à noite.

Vaticano

Fé
Papa Francisco abençoa fragmento 
do Cristo Protetor de Encantado
O pedaço do 
fragmento abençoado 
pelo Papa deve voltar 
para Encantado, 
onde permanecerá 
por algumas semanas 
antes de iniciar 
uma peregrinação 
nacional em diversas 
catedrais da região

O Papa Francisco abençoou 
um fragmento da palma da mão 
direita do Cristo Protetor de En-
cantado, na manhã desta quar-
ta-feira, 30/08, no Vaticano. A 
peça mede cerca de 40 centíme-
tros e pesa 5kg.

O pedaço do fragmento 
abençoado pelo Papa deve vol-
tar para Encantado, onde per-
manecerá por algumas semanas 
antes de iniciar uma peregrina-
ção nacional em diversas cate-
drais da região.

A bênção foi acompanha-
da pela comitiva da Associação 
Amigos de Cristo Protetor, com-
posta pelo vice-presidente da 
entidade, Robison Gonzatti, a 
coordenadora de Logística, Va-
nessa Goldoni, e o Padre Genoir 
Pietra, da Paróquia de Encanta-
do.

De acordo com o grupo, o 
Papa expressou gratidão pela 
iniciativa. A ação, realizada pela 
comitiva, tem como objetivo di-
vulgar a beleza e a relevância es-
piritual do monumento.

Antes da chegada ao Vatica-
no, os brasileiros chegaram a visi-
tar o Santuário de Nossa Senhora 

de Fátima, em Portugal. Segundo 
os fiéis, Fátima é conhecida por 
suas aparições e peregrinações 
religiosas.

O CRISTO
A estátua mede 37,5 metros 

de altura – 43,5 metros, com o 
pedestal –, sendo mais alta que o 
Cristo Redentor do Rio de Janeiro, 
com 38 metros, sendo 30 da está-
tua e oito da base.

Cristo Protetor foi aberto pra 
visitações em abril de 2021 e já 
recebeu mais de 200 mil visitan-
tes de quase 50 países diferentes. 
O monumento e complexo devem 
ser finalizados no primeiro se-
mestre de 2024.

Esporte
CBF inicia reformulação na Seleção 
Feminina e demite Pia Sundhag
Segundo o 
comunicado, a 
nova comissão será 
apresentada “nos 
próximos dias”

A eliminação precoce do Brasil 
na Copa do Mundo levou a Confede-
ração Brasileira de Futebol (CBF) a 
dar início a uma reformulação nas 
seleções femininas – principal e de 
base. A mudança mais significati-
va foi anunciada na quarta-feira, 
30/08, quase um mês após a que-
da na primeira fase, com a saída 
da sueca Pia Sundhage, que dirigiu 
a equipe canarinha no Mundial de 
Austrália e Nova Zelândia.

A demissão foi confirmada 
em nota divulgada pela entidade. 
Segundo o comunicado, a nova co-
missão será apresentada “nos pró-
ximos dias”, para iniciar o trabalho 
visando a Olimpíada de Paris, na 
França, em 2024 e a próxima Copa, 
em 2027, ainda sem sede definida 
– o Brasil é um dos candidatos a re-
ceber o evento.

O favorito ao cargo é Arthur 
Elias, técnico do Corinthians. Em 
meio às especulações sobre uma 
eventual saída do profissional para 
a seleção, o Timão se limitou a di-
zer, em nota à imprensa, que terá 
Arthur como treinador “em nossos 
próximos compromissos”. A equipe 
está envolvida com as semifinais 
da Série A1 (primeira divisão) do 
Campeonato Brasileiro e a reta fi-
nal do Campeonato Paulista. Além 
disso, em outubro, o time buscará o 
tetra da Libertadores Feminina, na 
Colômbia.

RENOVAÇÃO
Uma das marcas do trabalho de 

Pia foi a busca por caras novas, ten-
do proximidade com as comissões 
técnicas da base. Ganharam espaço 
jogadoras como a lateral Bruninha 
(21 anos), a zagueira Lauren (20), 
a volante Angelina (23), as meias 
Duda Sampaio (22), Ary Borges e 
Ana Vitória (ambas 23) e as ata-
cantes Kerolin (23), Nycole (22) e 
Aline Gomes (18), todas elas pre-
sentes entre as 26 convocadas para 
a Copa (considerando, também, as 
suplentes).

A saída de Pia não foi a única 
mudança no departamento femini-

no da CBF. Saíram, também, profis-
sionais como Ana Lorena Marche 
(coordenadora de seleções), Maya-
ra Bordin (supervisora), Bia Vaz 
(auxiliar da equipe sub-20) e Jonas 
Urias (técnico da sub-20).

A demissão de Jonas foi a que 
mais chamou atenção, já que o trei-
nador, há um ano, levou o Brasil a 
um inédito terceiro lugar no Mun-
dial da categoria, com atletas que 
passaram a ser convocadas para o 
time principal. Bruninha, Lauren e 
Aline Gomes, por exemplo, fizeram 
parte daquela campanha, assim 
como a zagueira Tarciane (20 anos) 
e a meia Yayá (21), também chama-
das por Pia ao longo dos últimos 
quatro anos. Algumas das atletas, 
como Tarciane, lamentaram a sa-
ída do técnico em publicações nas 
redes sociais.

Thais Magalhães/CBF


